

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la  
calle del Arsenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCCIONES.  
Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, n.º 23, principal.

AÑO XXI. NUM. 4718 DE LA NOCHE. MADRID, MARTES 25 DE OCTUBRE DE 1870. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene mas despachos telegráficos que los que ayer dimos a conocer a nuestros lectores.

El encargado de Negocios de España en Constantinopla participa al ministro de Estado que el 28 de setiembre próximo pasado le había comunicado aquel señor ministro de Negocios extranjeros una resolución de la Sublime Puerta, por la cual queda prohibida temporalmente la exportación de cereales de la provincia de Bosnia en atención a la escasez de la recolección, habiendo sido puesta en vigor desde luego dicha medida.

Por el ministerio de la Gobernación se han expedido los siguientes decretos:—Admitiendo la dimisión presentada por D. Tomás Arderius del cargo de gobernador de Zaragoza.—Nombrando gobernador de Zaragoza a D. Sebastian Rolandi, que desempeña igual cargo en Gerona.—Nombrando gobernador de Gerona a D. Eladio Lezana, que lo es en Huesca.—Nombrando gobernador de Huesca a D. Angel Abad y Gayeneche.—Admitiendo la dimisión presentada por D. Francisco Rodriguez Trelles del cargo de gobernador de Oviedo.—Nombrando gobernador de Oviedo a D. Enrique Leiva.

El director de la oficina internacional de las administraciones telegráficas en Berna ha participado al de Comunicación de España, que desde el 24 del corriente se aplica a los despachos telegráficos para las provincias romanas la misma tasa que a los despachos para Italia, no admitiéndose para dichas provincias despachos privados en cifra.

La dirección general de Contribuciones anuncia por primera vez en el periódico oficial de hoy la vacante del título de marqués de Reguer.

Mañana satisfará la Caja general de Depósitos las carpetas señaladas con los números siguientes: por intereses de nuevos resguardos de metálico devengados en el semestre último, de 3426 al 3429; por amortización de dichos res-

guardos que no excedan de 1730 pesetas, del 7196 al 7427; por intereses vendidos en 30 de junio último de depósitos en efectos públicos, del 1933 al 1961.

La dirección general de Instrucción pública ha acordado destinar la colección de libros número 103 que ha de servir de base a una biblioteca popular, a la escuela que en Ezcaray (Sogroño) dirige D. Isidoro Salas Velasco.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fue de 48 grados, y la mínima de 11.  
Ayer llovió en San Sebastian.

## SEGUNDA EDICION.

A las siete de esta mañana recibimos el siguiente TELEGRAMA:  
Tours, 24 (6 y 50 tarde.)  
El gobierno ha expedido varios decretos.

Uno nombra al Sr. Ranc, director de seguridad pública de Francia. Otro autoriza a los comités militares a llevar a cabo el transporte de las provisiones y material de las zonas amenazadas.

Y otro en fin autoriza al ministro de la Guerra a suspender el servicio de viajeros y mercancías en los ferrocarriles que crea conveniente.

Tours, 24 (6 y 16 mañana) recibido con injustificado retraso.

Ruan, 23 (noche).

En Ivry el cura, los ancianos, las mujeres y los niños se han sublevado contra los prusianos, resultando pérdidas graves por ambas partes.

Los prusianos se concentran hacia Guisors.

Segun un despacho recibido por el ministerio los prusianos se disponían a sitiar a la Fere cuando abandonaron súbitamente la plaza dejando los útiles de los trabajos de trinchera y viveres.

Han marchado con dirección a Laon.—Fabru.

La única manera posible de que haya rey elegido por la Asamblea, es, a decir de un colega, la de union de todos los elementos monarchicos de la cámara. De otra suerte no podrá haber elección.

Dice *El Eco del Norte* que en estos momentos se fragua una conspiración en la isla de Jersey y en Londres, con objeto de llevar a cabo una restauración bonapartista, siendo proclamado el príncipe y regente la emperatriz.

Dice una carta de Tours hablando de España: «Hasta que la guerra se termine, no se tratará en serio la cuestión de candidatura para ceñir la corona de España. Hoy por hoy, el candidato es un príncipe alemán.»

La *Epoca* dice que dos sacerdotes de Toledo, de los que han jurado la Constitución, se hallan en tal estado de necesidad y miseria, que han ido a buscar trabajo a las obras de carreteras.

El *Monitor Prusiano* ha publicado los siguientes datos referentes a la artillería que se ha empleado en el sitio de Strasburgo:

«Había colocados en batería 241 cañones, de los cuales 40 eran de veinticuatro, 64 de doce, 20 de seis, dos morteros rayados de veintitantos centímetros y 69 morteros de alma lisa de diferentes calibres, a los cuales hay que añadir 44 piezas badenses de distintos tipos. Estos 241 cañones han lanzado 193722 proyectiles.»

Dice hoy el *Pais*:

«Diferentes periódicos de distintos colores dan la nueva de que el señor don Eduardo Garcia Cabrera, oficial del ministerio de la Guerra, ha comprado por una suma considerable un magnífico cortijo, en Avanzuela, perteneciente al patrimonio que fué de la Corona.»

Por lo visto el *Imparcial*, de quien procede la noticia, se dedica ahora a llevar a la baja de los compradores de fincas del Estado.»

Entre los documentos caros pertenecientes a la prefectura de los Bajos Pirineos que ha publicado los periódicos franceses, figura el siguiente:

«Al prefecto de los Bajos Pirineos, París, 28 de setiembre de 1834.—Señor prefecto: S. M. la emperatriz se ha dignado manifestar un vivo interés por algunos padres jesuitas establecidos en la provincia de Guipúzcoa, en España, y que tienen intención de residir en el

departamento de las Landas hasta que el estado de los asuntos públicos de España les permita volver con seguridad a su país. Estos religiosos entrarán probablemente por la frontera de Irún, y os invito a secundar los deseos de la emperatriz en su favor, facilitándoles los medios de trasladarse al departamento de las Landas.—Por el ministro del Interior, el director general de seguridad pública, Collet-Mavarez.»

Ha vuelto a encargarse de la dirección de la *República federal*, el diputado Sr. Blago.

El *Diario español* ha dicho que habían sido declarados cesantes tres médicos interinos del hospital Nacional y sustituidos por otros nombrados por el ministro en vez de serlo por oposición. Nuestro colega ha padecido una equivocación. El Sr. Rivero ha no obrado, no tres, sino dos, sin el requisito de la oposición, porque cuando dispuso que se cubrieren esas plazas por el método que se usaba, los dos profesores escudotes, rellamaron los puestos que ya obtuvieron con aquel requisito. También nuestro colega se ha hecho eco de otro error al suponer que el decaño de los médicos de beneficencia no reúne tantos servicios ni tantos méritos como otros médicos del cuerpo que lo son por oposición.

El facultativo de que trata obtuvo su puesto antes de que existiera el cuerpo de Beneficencia, al que fué incorporado cuando se creó, y tiene mas antigüedad que sus compañeros y tantos servicios prestados como el que mas. Por último, si ocupa el decanato es porque tiene el número primero en el escalafón, y es costumbre establecida que obtenga aquel cargo el que obtenga ese número.

El Sr. D. Juan de... se halla enfermo hace tres días de una afección al pecho. Deseamos pronto y completo alivio.

La junta de sanidad de Barcelona, en vista de que la fiebre amarilla se presenta algunas veces complicada con otras enfermedades que hacen muy difícil su reconocimiento y determinar su existencia, ha dispuesto que los facultativos de distrito puedan consultar con los médicos de la armada enviados al por el gobierno, Srs. Cebrían, M. rabe y Soler, así como con los facultativos

del ejército Agreda e Illas, condecorados del mal por su práctica en las Antillas, para lo cual dichos señores acuden al ayuntamiento todos los días a las ocho de la mañana y a las cuatro de la tarde.

Segun los periódicos ingleses, el nuevo empréstito de 293 millones de francos, ó sea 80 de thalers, que el Reichsrath alemán pide, y otra cantidad que se completará con la deuda flotante, se garantizará y amortizará con la indemnización de la guerra. Este empréstito, en el estado de capitales en Prusia, hubiera sido imposible antes del 1 de setiembre. Hoy se cubrirá la cifra con facilidad.

Una de las partes que se disputan en la indemnización de guerra que se pide por los alemanes a Francia, se destinará a dotaciones vitalicias de los generales que mas se hayan distinguido; otra a indemnización a los alemanes espulsores de Francia; otra a pensiones a inválidos, viudas y huérfanos; otra a pensiones a los condecorados con la cruz de Hierro, y otra finalmente a indemnización al comercio.

Anterior llegaron al presidio de Valladolid, procedentes de Burgos y de las provincias Vascongadas, treinta penados a consecuencia de la última sublevación carlista.

Se ha publicado un folleto titulado «El Regente y su primer ministro» en el cual se hace un estudio crítico de la situación política de España y de las soluciones a que debe dar el gobierno.

Ha sido designado para el cargo de reemplazar al conde de Numanca D. Luis Alcaá Carrillo.

Han sido destinados a su instancia al hospital Militar de Valencia los médicos mayores del Cuerpo de Sanidad D. José Gonzalez, D. José Cornu y D. Juan Sañó.

El periódico *Salud y Fraternalidad*, que se publica en París, inserta un comunicado contestando al artículo en que la *Epoca* hablaba de un lance ocurrido entre D. Victor Pruneda y el jefe de la sección de trabajo de aquella provincia. En este comunicado, los padrinos del Sr. Pruneda dicen que ni

ocuparse en aquel momento que [de aquella plebe, como él decía. Iban a batirse, y el general estaba lleno de esperanza. Se limitó, pues, a dar la orden de dejar a la señora Antonieta y a su gente en la quinta y que no les hicieran daño. Pata de palo estaba furioso por hallarse imposible. —¡Ah! ¡si yo pudiese correr,—decía,—cómo pasaría al través de toda esa gente! Ya no había tapia alrededor de la quinta, la habían derribado para hacer sitio a una batería de artillería que había pasado la noche en el patio. Desde el sitio en que estaban, la señora Antonieta y los demás apercebían en la llanura y a lo lejos los tejados de Montmirail, que comenzaban a verse libres de la niebla. Murchon les dijo: —Entrad en la quinta. Este es un punto estratégico importante. El enemigo guerrá arrebatarosle. El cañon va a estallar; respondria a una muerte segura. —¡No,—dijo la señora Antonieta,—nos quedaremos! Quiero ver... Un cosaco pasaba con una bandera en a mano. Una bandera ennegrecida, agujereada por las balas, una bandera francesa, trofeo que blandia con insolencia. Pata de palo y Saturnino olvidaron toda prudencia. El herero apostrofó al cosaco: —¿Eres tú el que te has encontrado esa bandera?—le dijo. —No me la he encontrado,—contestó el ruso,—la he tomado. —¿A quien?... ¿a un soldado vivo? —No, le he matado. Pata de palo no contestó, pero se mordió los labios hasta hacerse sangre, mientras que la Sra. Antonieta seguía con la mirada torba al cosaco que se ajeaba e iba a dejar la bandera detrás de la cresta de un cañon. Ya se veía perfectamente. El oriente se cenía de púrpura y el sol estaba tejos. El loco se había colocado junto a la Sra. Antonieta, y con la vista fija en la llanura, esperaba. Se oyó un nuevo cañonazo. El tambor ruso tocó diana; los oficiales montaron a caballo, sonaron los clarines y aquel ejército que ocupaba los alturas, se dispuso a bajar a la llanura como un torrente de hierro y de fuego. Francisco Miguel decía a Marta que, como él, estaba ahora apartada de Pata de palo y de la madre de los obreros: —El general ruso tiene razón. Napoleón no tendrá gracia ninguna que conceder esta noche. —¡Dios te oiga!—murmuró Marta con un tono feroz. La Sra. Antonieta decía por su lado: —Estas gentes que tan seguras se muestran de la victoria, serán derrotadas esta tarde y huirán como un bandada de cuervos delante del aguila. Se les había olvidado pedir su espada a Saturnino. O mejor dicho, por una especie de delicadeza y de cortesía, el capitán Murchon no había cumplido con esta formalidad. La espada de Saturnino en medio de un ejército ruso ¿no era un arma inútil? El loco tenía continuamente clavada la vista en la llanura. —Espero al sol,—decía. Y en efecto, algunos instantes después, brilló un rayo en la cima de las colinas lejanas, rebotó y cayó sobre la llanura. Era el primer rayo de sol. La niebla se desgarró en mil girones; millares de rayos respondieron al primero, el astro rey reflejó sobre las bayonetas francesas. Entonces se vió con claridad el ejército de Napoleon formado solemnemente en batalla en la llanura y apoyado por un lado en el pueblo de Marchais, y por el otro en Montmirail. Y el loco, electrizado, gritó: —¡Ya les reconozco! ¡A todos los conozco! ¿Veis allá abajo? es el general Frisant con la antigua guardia. Aquella es la division del duque de Trevis, y mas cerca la caballería de Nansouty. ¿La veis? ¿le veis? —¡A un ladol! ¡a un ladol!—gritaron los rusos. La batería de artillería que estaba plantada en la Epine-au-Bois contestó al cañon de la llanura. Al mismo tiempo el general Saoken mandó avanzar. La Sra. Antonieta se había puesto de rodillas. Marta Miguel se acercó a ella: —¡Ruegas por nuestro padre?—dijo. —No,—contestó la Sra. Antonieta,—ruego por la Francia!

—Es muy difícil el escaparse de aquí, sobre todo con la consigna que tenemos de hacer fuego... Y además el cuerpo de guardia está en la sala vecina, y soldados alrededor del municipio, y a menos que haya un camino subterráneo y que nos aten...» A estas últimas palabras de los dos conscriptos, Justino de Ormignies no ha podido evitar un ligero estremecimiento. En este momento se abre la puerta y entra un sargento con un jarro de vino, pan y carne. —¡Camaradas,—dijo,—buena cena os envían del castillo. Al mismo tiempo colocó los alimentos y el jarro sobre un banco, y se retiró. —Yo no tengo hambre,—dijo Juan Miguel. Y volvió la cabeza contra la pared. —Yo,—dijo el caballero,—no tengo gran sed y preferiría un vaso de agua. —Voy a traerlo,—dijo el sargento. Y marchó. El Sr. de Ormignies miró el jarro de vino con una expresión de alegría salvaje. Con el pan le dieron un cuchillo. Abrió el pan. El cuchillo encontró un cuerpo extraño. Y el Sr. de Ormignies se estremeció y se dice que tal vez los soldados jóvenes han oído bien, y que piensan salvarlos.

La joven escribía: —«Esperad y no bebais, pero haced que bebais. Vuestros amigos están debajo de tierra.» El caballero, como se ve, al pedir agua al sargento, había tenido el presentimiento de este consejo que le daban. Se puso a comer, después de haber dicho a Juan Miguel: —¿Tú no tienes gana? —No señor. —¿Ni sed? —No señor. Juan Miguel no contestaba mas que por monosílabos. La cara la tonia siempre del lado de la pared. Uno de los soldados, el que hablaba con mas animacion, se decidió entonces a dirigir la palabra al caballero. —¿No bebéis mas que agua, caballero? —le dijo. —El vino me hace daño. —Eso depende de los estómagos,—repuso el otro, que hizo castañetas en su lengua. —¿Es que mi jarro de vino os agrada?—preguntó el caballero con un tono indiferente. —Si os he de hablar con franqueza,—contestó el soldado que se llamaba José,—mi compañero y yo beberíamos un trago con mucho gusto. —Tomad,—dijo el caballero. Y moderando, no sin trabajo, un vivo impulso de alegría, les alargó el jarro. Los dos soldados bebieron con ansia. Primero un trago, luego otro. Frantz dijo en alemán: —He aquí un vino famoso. A lo que contestó José: —Es el vino que envían del castillo. En un castillo hay siempre buen vino. El caballero había comido muy poco y apenas había tocado al pedazo de carne. Frantz miraba de soslayo el pedazo de carne y el resto del pan, como José había mirado el jarro. —Si el resto de mi cena os conviene,—dijo el caballero,—está a vuestro servicio. Los dos alsacianos se miraron, vacilaron un momento, y luego dijo Frantz: —Esto no es de desechar. Se pusieron a comer. El resto del jarro también se lo bebieron. —¡Pobre caballero,—dica Frantz, que

XXI. El caballero aguardó a que el sargento le trajera el agua para acabar de comer el pan. Luego, cuando este se marchó, se volvió un poco para no ser visto por los soldados. El pan abierto, se escapó de él una piedrecilla al rededor de la cual había un papel arrollado. La sala baja estaba iluminada por una vela de seño colocada sobre el banco que servía de mesa. El caballero se aprovechó de un momento en que los dos soldados hablaban alemán con animacion y no se ocupaban de él, para desarrollar el papel con ligereza. Dos renglones de una letra curvada le cubrían. Esta letra era la de su prima la señora Carlota de Bernada.

—Es muy difícil el escaparse de aquí, sobre todo con la consigna que tenemos de hacer fuego... Y además el cuerpo de guardia está en la sala vecina, y soldados alrededor del municipio, y a menos que haya un camino subterráneo y que nos aten...» A estas últimas palabras de los dos conscriptos, Justino de Ormignies no ha podido evitar un ligero estremecimiento. En este momento se abre la puerta y entra un sargento con un jarro de vino, pan y carne. —¡Camaradas,—dijo,—buena cena os envían del castillo. Al mismo tiempo colocó los alimentos y el jarro sobre un banco, y se retiró. —Yo no tengo hambre,—dijo Juan Miguel. Y volvió la cabeza contra la pared. —Yo,—dijo el caballero,—no tengo gran sed y preferiría un vaso de agua. —Voy a traerlo,—dijo el sargento. Y marchó. El Sr. de Ormignies miró el jarro de vino con una expresión de alegría salvaje. Con el pan le dieron un cuchillo. Abrió el pan. El cuchillo encontró un cuerpo extraño. Y el Sr. de Ormignies se estremeció y se dice que tal vez los soldados jóvenes han oído bien, y que piensan salvarlos.

La joven escribía: —«Esperad y no bebais, pero haced que bebais. Vuestros amigos están debajo de tierra.» El caballero, como se ve, al pedir agua al sargento, había tenido el presentimiento de este consejo que le daban. Se puso a comer, después de haber dicho a Juan Miguel: —¿Tú no tienes gana? —No señor. —¿Ni sed? —No señor. Juan Miguel no contestaba mas que por monosílabos. La cara la tonia siempre del lado de la pared. Uno de los soldados, el que hablaba con mas animacion, se decidió entonces a dirigir la palabra al caballero. —¿No bebéis mas que agua, caballero? —le dijo. —El vino me hace daño. —Eso depende de los estómagos,—repuso el otro, que hizo castañetas en su lengua. —¿Es que mi jarro de vino os agrada?—preguntó el caballero con un tono indiferente. —Si os he de hablar con franqueza,—contestó el soldado que se llamaba José,—mi compañero y yo beberíamos un trago con mucho gusto. —Tomad,—dijo el caballero. Y moderando, no sin trabajo, un vivo impulso de alegría, les alargó el jarro. Los dos soldados bebieron con ansia. Primero un trago, luego otro. Frantz dijo en alemán: —He aquí un vino famoso. A lo que contestó José: —Es el vino que envían del castillo. En un castillo hay siempre buen vino. El caballero había comido muy poco y apenas había tocado al pedazo de carne. Frantz miraba de soslayo el pedazo de carne y el resto del pan, como José había mirado el jarro. —Si el resto de mi cena os conviene,—dijo el caballero,—está a vuestro servicio. Los dos alsacianos se miraron, vacilaron un momento, y luego dijo Frantz: —Esto no es de desechar. Se pusieron a comer. El resto del jarro también se lo bebieron. —¡Pobre caballero,—dica Frantz, que







Guardia nacional han deshecho las fuer- zas enemigas, compuestas en su mayor parte de la landwehr.

Los alemanes hacen en Chartres fuer- tes requisas. Los 20000 hombres que lo ocupan, solo de tabaco han pedido cien mil cigarros diarios.

Dice un periódico de Tours: «La invasión en la Normandía sigue su curso sin un determinado carácter militar; el objeto es adquirir ganados y vituallas, y por regla general no se muestra mucho á los naturales del país.»

TERCERA EDICION

A la una de esta tarde recibimos el si- guiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Tours, 24 (1 y 45 tarde). Besancon, 23 (noche). El general Canibrial anuncia que el enemigo ha atacado otra vez hoy, las posiciones de Chatillon le Duc que no habia podido tomar ayer, retirándose por la noche.

Hemos conseguido la victoria ayer y hoy, cogiendo algunos prisioneros y guardando nuestras posiciones. Nuestras pérdidas han sido insignificantes.—Fabra.

Anoche quedó constituida la junta calificadora de jueces y magistrados, recientemente creada, de la cual es presidente el Sr. Gomez de la Serna. Asistieron los señores ministro y subsecretario de Gracia y Justicia, el Sr. D. Cirilo Alvarez fué elegido vicepresidente. La sesión de jueces se reunirá los sábados, los viernes de los magistrados, y los miércoles ambas secciones juntas.

Parece que hay una demanda judicial entre el cuerpo de Invalidos y el rector de Atocita sobre la propiedad del edificio que aquellos ocupan y que ellos sostienen ser propiedad suya incluso el empleo y la fuerza por consecuencia de la donación real, y la parte contraria sostiene que no existe ni puede existir tal donación.

Ayer hubo en Barcelona 60 invasiones de fiebre en la ciudad y 4 en el hospital, falleciendo 27 en el primer punto y 6 en el segundo. De enfermedades comunes murieron 16.

En Valencia hubo un fallecido y una invasión en el hospital militar.

En Alicante ocurrieron 29 casos caracterizados y uno sospechoso, y 15 defunciones, quedando 199 enfermos de los invadidos desde hace días.

Anoche, poco despues de amanecer, hasta cosa de las nueve y media, apareció y brilló, con notable intensidad lumínica, una aurora boreal. En los primeros momentos muchas personas se alarmaron creyendo que aquel resplandor era el reflejo de un voraz incendio.

El fenómeno se estendió, mirado desde Madrid, desde el NNO hasta el O. En un punto al E. y hacia el S., sin llegar á nuestro cenit. En sus extremos se notaba mayor fuerza de luz como formando dos focos opuestos, y en el centro de esa gran corriente apenas era perceptible el resplandor.

Aunque la generación actual ha podido ya ser testigo de ese fenómeno varias veces, y la mas extendida ilustración de todas las clases sociales ha hecho conocer el origen y naturaleza de ese accidente meteorológico, no faltaba anoche en el vulgo quien lo interpretara siniestra y supersticiosamente, considerándolo como un suceso sobrenatural.

El Sr. Madoz nos ha dirigido una carta manifestándonos que no le correspondía á él la gloria que ayer le atribuímos de dejar arreglada la cuestión de rebajas de tarifas para el transporte de carbón á Tarragona. El Sr. Madoz atribuye esta gloria al Sr. Rivero, que desde su viaje á Barcelona venia dominado por el temor de que llegara á faltar el carbón en Barcelona, y ha iniciado el pensamiento en que le han ayudado eficazmente, y esto lo decimos nosotros, los Sres. Madoz y D. Gabriel Rodríguez.

Dicese que el concejal Sr. Mengibar, ocupará un puesto elevado en el ramo de Hacienda.

El gobierno, al dar cuenta á las Cortes de sus trabajos políticos durante el interregno parlamentario, explicará tambien detenidamente sus gestiones cerca del gabinete de Florencia y de las demás potencias para el buen resultado de la candidatura del duque de Aosta que presentará formalmente á las Cortes.

Hace pocos días se escapó de Ubeda, llevándose 3000 duros cierto capitán, ex-mozo de escuadra, según noticias, y aun no se sabe su paradero.

Parece cierta la noticia de que en las bases para el armisticio se propone la neutralización por diez años de la Alsacia y Lorena, pidiendo Prusia como indemnización de guerra 8000.000.000 de reales, doble de lo que exigian en Tullonville.

El resultado de la elección parcial de un diputado en la circunscripción de Liria, parece que ha sido favorable al candidato republicano Sr. Perez Guillen, puesto que ha obtenido, según los últimos partes, un total de 3985 votos. Don Luis Molini ha alcanzado 2624, Peris y Valero 1827 y Pardo, Gomez 924. Falta

aun datos de siete pueblos del segundo día, y de treinta y siete del tercero.

El resultado hasta ahora de la elección de Motril, ha sido el siguiente: D. Miguel Cuovas 9773. D. Gregorio Alcalá Zamora 9182, D. Joaquin Ramos 2321 y D. José Branchar 1096.

En esta circunscripción faltan tambien datos de bastantes pueblos.

En Francia ha corrido la noticia de haber caído el rey Guillermo en poder de los franco-tiradores.

El hecho fué el siguiente: El rey Guillermo, acompañado de varios oficiales superiores, salió el 20 en carruaje de Versailles con dirección á Bougival; al llegar casi á este pueblo, de una casa que parecia abandonada hicieron una descarga cerrada sobre el carruaje, que acerbillaron á balazos, matando á dos individuos de la escolta. Esta y el carruaje volvieron inmediatamente grupas sin que el rey sufriera lesión ninguna.

El general Moriones ha conferenciado hoy tambien con el Sr. Rivero y esta tarde ha salido para Navarra.

En Fuenmayor (Logroño) ocurrió anoche una reyerta entre republicanos y monárquicos que felizmente no tuvo apenas consecuencias por haber intervenido las autoridades.

En Valencia no ha ocurrido ninguna nueva invasión desde ayer á las doce del día.

El gobernador de Navarra ha participado al señor presidente de las Cortes, con fecha de ayer, que resultan complicados en la sublevación carlista, los diputados D. Cruz Ochoa, D. Nicasio Zabala y D. Joaquin Ochoa de Olza, que se encuentran en el extranjero, D. Mariano Bohadilla y D. Joaquin Maria Muñiz, y que ignora la residencia de todos ellos.

Ha regresado á Madrid el Sr. D. Venancio Gonzalez.

Ayer por la mañana hubo una cuestión desagradable entre dos antiguos amigos, terminada en forma harto repetida, sacando, según se dice, uno de los contendientes una lesión en la muñeca derecha que por fortuna no es grave.

Se ha publicado el núm. 3.º de las Memorias de la academia Española, tan notable como los anteriores y contiene, entre otros trabajos, una necrología del Sr. Gil y Zarate, y el discurso de recepción del Sr. Cánovas del Castillo.

Segun teníamos anunciado, parece que ya está acordada por el gobierno la concesión al sultán y emperador de los otomanos, Ab-dul-Asis Khan, del toison de oro.

Una parte de los equipajes de doña Isabel de Borbon fué detenida por las autoridades de Maçon, durante el viaje de dicha señora á Ginebra; pero se la devolvieron tan pronto como un empleado de su casa presentó el pasaporte autógrafo de Julio Fyve, de que iba provista la indicada señora.

Dice el Paente de Alcolea que los profesores del hospital que con tanta habilidad como acierto operaron al guarria municipal herido en la calle del Clavel son los Sres. D. Matias Centenera y don Mariano Salazar. El operado sigue en un estado tan satisfactorio que ha de esperar en su completa curación.

El nombramiento del Sr. D. Enrique Leiva para gobernador de Asturias ha sido aplaudida por la prensa liberal, que lo cree muy acertado tratándose de una persona tan competente y que reúne cualidades poco comunes para cargo tan importante.

La sesión celebrada anoche por la asociación de Presupuestos estuvo muy animada, versando la discusión sobre el capítulo primero del presupuesto municipal de Madrid. Mañana 26 vuelve á reunirse el consejo de dicha asociación, y se suplirá la asistencia á todos los socios para seguir ocupándose del presupuesto de gastos presentado por el ayuntamiento de esta capital. El local es en la calle de las Huertas, 30, y la hora las ocho de la noche.

Pasado mañana se trasladarán las monjas de las Salas al convento de las Descalzas.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos de la primera reserva, incorporados á los cuerpos á consecuencia del decreto de 3 de setiembre último y que no pueden tener calida en los mismos por exceder del número señalado, regresen á sus casas por el ferro-carril y por cuenta del Estado.

El vapor de guerra Ciudad de Cádiz, que se hallaba en el Ferrol limpiando sus fondos, ha salido ya de la dársena para bahía en disposición de hacerse á la mar.

La fiebre amarilla tiene bastante afluencia á la población de Alicante. Los jornaleros, que en su mayoría carecen de trabajo, se presentaron ayer á las autoridades á pedir pan, pero en sentido pacífico y sin que su actitud obedeciera á ningún móvil político.

El día 30 termina el plazo señalado para la presentación de solicitudes as-

pirando á las cárceles creadas por el ministerio de Ultramar.

El general Lersundi se encuentra actualmente en Fleury cerca de Burdeos.

Escriben de Bayona que el Sr. Martinez Tenapuro, en vista de sus disidencias con los carlistas, se propone regresar á España.

En Navarra ha habido ya un secuestro. D. Roman Hilero, vecino de Sangüesa, fué cogido hace pocos días en el campo con su hijo á quien han puesto en libertad los secuestradores para que lleve el precio del rescate fijado en 2000 duros.

Ha regresado á Madrid el oficial de Gobernación jefe del personal Sr. Molini, procedente de Liria, donde ha luchado como candidato.

Esta mañana ha llegado Madrid el capitán general de Valencia Sr. Pieltain, y acto continuo conferenció largamente con el ministro de la Guerra.

Esta tarde ha despachado con S. A. el regente, el señor ministro de Estado.

El coronel de artillería Sr. Socias ha sido trasladado de Coust al parque de la fortaleza de Mahon en reemplazo del Sr. Calderon ascendido á brigadier.

La cotización de Londres del día 22 es como sigue:

Fondos ingleses, á 92 3/4. 3 por 100 francés, á 34 1/4. Esterior del 67, á 297 1/8. Id. del 69, á 29 5/8.

El oficial 1.º de telegrafos, D. Eduardo Dominguez, ha sido ascendido á inspector de tercera clase, por pasar á Ultramar D. Carlos Orduña y en la vacante de Dominguez ha sido nombrado don Eugenio Vazquez, que se halla en espectación de destino.

Hoy se ha asegurado que el director de caballería D. Juan Contreras, ha presentado la dimisión de su cargo. Ignoramos la causa y sentimos que la noticia se confirmara.

Algunos vecinos de la calle de San Miguel se quejan de la falta de alumbrado, y suplican al señor alcalde primero que de las órdenes oportunas para que se aumente el número de los faroles.

Anoche fué detenido por el guardia número 433, un hombre que vestido de mujer, estaba cerca de la fuente de Cuchibretos, habiéndosele ocupado un cuchillo, con el cual amenazó al guardia y serenos que lo auxiliaron, al tiempo de detenerle.

El teniente de infantería de reemplazo Sr. D. Camilo Losada Rodriguez, acaba de publicar una carta geográfica civil y celestística de la provincia de Orense, dedicada al general Prim. Es un trabajo muy notable y de una utilidad inquestionable, porque sobre faltar trabajos de este género, está hecho con suma exactitud y claridad.

A las cuatro de la madrugada de hoy fué hallado en el paseo de Santa Bragacia por los dependientes de la autoridad, el cadáver de un hombre. Los mismos detuvieron á otro individuo en quien recien sospechas del crimen citado. El juzgado de la Audiencia se constituyó en el acto en el sitio de la óccurrencia, y despues de acordar la traslación del cadáver al depósito del hospital General, empezó las primeras diligencias, que han pasado ya al juzgado del Hospicio.

Ha regresado á Madrid el diputado valenciano Sr. Pesot.

La Nación dice que en Gobernación podria hacerse una economía, pues existe una plaza de 40000 rs., que, dadas las atribuciones del que la desempeña, podria estar servida por un empleado de 12000 rs., con la categoría de inspector de vigilancia.

Nuestro colega ignora que la persona á quien alude es al mismo tiempo jefe de seccion con 33000 rs., y si se nombrara con 12000 otro, no habria economía, sino aumento.

La empresa del teatro de la Zarzuela, desbosa de proporcionar al escogido público lo que la favorece, la mayor variedad posible en sus espectáculos, y de ofreceros los mejores artistas del género ha contratado á la primera tiple doña Enriqueta Toda que hará su primera salida el jueves próximo con Los magyares.

Ha sido promovido á teniente de navio, el alferz D. Isidro Nuñez del Prado.

La primera tiple Srta. Zamacois, continúa adelantando en su convalecencia, y tan pronto como se restablezca volverá á presentarse en el teatro de la Zarzuela, siendo Galea la primera obra en que tomará parte.

Del 26 al 23 parece que se espera la contestación del conde de Bismarck respecto de la opinión de Prusia acerca de la candidatura Aosta. De Francia tampoco parece que se ha obtenido respuesta.

Hoy salen para Cádiz los médicos don Rogelio Moreno Rey y D. Manuel Casas y Abril; el primero destinado á aque-

apostadero como individuo de la armada, y el segundo á la isla de Cuba de primer ayudante de sanidad Militar.

Los inspectores de telegrafos D. Hildonso Rojo y D. Juan Ravina han sido nombrados para formar parte de la comisión que ha de redactar el proyecto para que los peones camineros vigilen las líneas telegráficas en las inmediaciones de las carreteras.

El Sr. D. Gabriel Rodriguez tiene ya terminado su proyecto sobre reforma arancelaria, que se á uno de los primeros asuntos de que se ocupen las Cortes.

La canción patriótica ó himno popular tan conocido en Alemania con el nombre de Die Wacht am Rhein (La guarda del Rhein), acaba de publicarse en Madrid, y se halla de venta en el almacén de música é instrumentos de su editor el distinguido artista D. Antonio Romero. Dicha pieza, arreglada indistintamente para canto y piano y para piano solo, es muy notable por su sencillez al par que por su vigor. La letra castellana, traducción del original, es obra del poeta D. Antonio Arnao.

De unas 10000 carpetas inferiores á 7000 rs., llamada á percibir sus cobros en la Caja de depósitos, solo se han presentado unas 6000, lo cual prueba que sus tenedores no carecen de dinero.

El concierto que anoche dieron los artistas del kursal de San Sebastian en el Teatro y Circo de Madrid, fué muy notable. Los artistas tuvieron que repetir algunas de las piezas que tocaren con gran maestría. Es de esperar que en el próximo concierto acudan á dicho teatro los numerosos aficionados á la música bien interpretada.

Segun nos escriben de Barcelona, es digna de todo elogio la conducta que durante las azarosas circunstancias por que atraviesa aquella capital, ha observado el batallón franco de Cataluña, en la situación á que ha sido destinado, puesto que ha permanecido dentro de la población, así como su digno jefe el Sr. Targarona, que con una seccion de artillería y fuerzas de su mando continúa en la plaza de San Jaime de aquella ciudad.

Se ha mandado girar á las Baleares 10000 duros con destino á las necesidades mas apremiantes y pago á las clases pasivas, que se hallaban dos meses mas atrasadas que en otras provincias.

El 3 del mes próximo empezarán los ejercicios de oposición á la plaza de segundo diseccionador del museo de Ciencias naturales, de Madrid.

En el salon de conferencias de las Cortes ha circulado esta tarde la noticia de que habia fracasado la candidatura del duque de Aosta. No sabemos si es verdad, lo que parece cierto es que algunos ministros saben muy poco de la altura á que se hallan estas gestiones que dirige por sí solo el conde de Reus.

En Alicante ha habido manifestaciones públicas de las clases menesterosas pidiendo pan y trabajo, y se temia algun desorden.

En ningún pueblo de la provincia de Alicante, se ha presentado caso alguno de fiebre amarilla, por fortuna.

Hoy hemos recibido un comunicado de varios vecinos de la calle del Clavel y contiguas, incluso algunas autoridades locales, en que se nos manifiesta que la fuerza de infantería que acudió allí el día de la terrible escena ocurrida en el núm. 6, obedecieron á las súplicas del vecindario, que le pidió auxilio.

En unos momentos en que se suponía por los disparos hechos desde la habitación, que habia gran número de ladrones armados dentro, no atreviéndose á penetrar los vecinos y temiendo que huyeran por los tejados, se consideró necesario el auxilio de fuerza armada, y se acudió á la regencia, al ministerio de la Guerra y cuartel del Soldado.

Los vecinos agradecen el auxilio que la fuerza prestó y se alegrará de hallarlo siempre que lo necesite.

A las siete de esta noche ha vuelto á aparecer con el mismo brillo que anoche una aurora boreal.

Esta tarde parece que se ha recibido un telegrama poco tranquilizador de Barcelona, en que se dice que se han cerrado por completo las comunicaciones con Zaragoza, por cuya razon imposibilitada Barcelona de exportar los productos de sus fábricas, estas trataban de cerrarse dejando sin trabajo á los operarios.

Trátase de establecer en la ciudad de Requena las oficinas de la administración económica de Valencia y su provincia.

Mañana saldrá para Alicante el señor Alcalá Zamora, como delegado del señor ministro de la Gobernación, con el fin de tomar cuantas disposiciones sean necesarias para mejorar el estado sanitario de aquella población.

La comisión de la junta municipal de asociados, encargada de examinar los presupuestos del ayuntamiento, ha acordado en su sesión de esta tarde, remitir á informe del comandante general de voluntarios, una copia del artí-

culo 4.º de dichos presupuestos, á fin de que asesorados de los mandantes de batallones y de las personas que eran competentes, propongan las economías que puedan hacerse en este capítulo, teniendo en cuenta los recargos que se encuentran los gastos múltiples. A la sesión de hoy han asistido bastantes individuos de la milicia y algunos comandantes.

Dice un testigo presencial de la toma de Orleans por los prusianos: «Si la ciudad existo y no ha sido teatro de los mayores horrores, lo debe á la intervención de monseñor Dupanloup, que gracias á su superioridad y á su talento reconocido, ha ejercido bastante influencia en los generales prusianos para impedir que la ciudad se quemase como en un momento estuvo decidido.

Han sido promovidos al empleo de coronel de artillería, el teniente coronel D. Juan Costey; al de teniente coronel, el comandante de dicha arma D. Salvador de Castro; y al de comandante, el capitán D. Juan Aisa, como mas antiguos de su clase en las escuelas respectivas.

Ha sido destinado al segundo regimiento de artillería de a pie, el teniente coronel D. Salvador de Castro.

Por gracia especial han sido indultados de la pena que les fué impuesta en consejo de guerra como complicados en los desórdenes ocurridos en Granada en la noche del 6 de mayo último, los capitanes de infantería D. José Rodríguez y D. José Bravo, el teniente don José Casado, y los alféreces D. José Villalba y D. Manuel Valcicano Reyes.

El presidente de las Cortes ha conferenciado esta tarde largamente con el presidente del Consejo de ministros.

El señor ministro de Ultramar ha despachado esta tarde con S. A. el Regente.

Hoy ha quedado constituida la junta de suscripción á favor de las necesidades de Barcelona, quedando de presidente el marqués de Monistrol; secretarios los Sres. Feu y Vinader, y tesorero D. Jaime Girona.

Esta noche se practicarán vivas gestiones para evitar el conflicto que, como decimos en otro lugar, amaga á Barcelona si se cierran las fábricas.

Hoy ha habido consejo de ministros; pero hoy no se ha hablado de crisis. Los noticieros se han cansado, al parecer, de machacar en hierro frio.

Se ha dispuesto que desde el 31 del actual quede disuelta la compañía de francos de Estremadura, mediante á haber cesado las causas que dieron lugar á su organización.

El servicio militar para mañana es como sigue: Parada, los cuerpos de la guarnición.—Jefe de día: señor comandante del 4.º montado, D. José Maria Gal ego.—Visita de hospital: Infante, séñma capitán.—Reconocimiento de provisiones: Santiago, quinto capitán.—El general gobernador, Peralta.

Milicia ciudadana.—Primer batallón del distrito de la Audiencia.—Jefe de día: Su segundo comandante, D. Nicen de Galiana.—Capitan de E. M., D. Roberto Puigdevall.—El secretario, P. A.—José Valdés.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 25.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, DEL 24, DEL 25. Rows include 3 consolidado, Id. pequeños, Id. fin corriente, Id. exterior, 3 proced. diferido, Id. fin de mes, Deuda material, Id. personal, Bill hipotecarios, Id. 2.º serie, Banco de España, Bonos del Tesoro, FERRO-CARRILES, Obligaciones 2000, Id. nuevas, Id. de 20000, Id. nuevas, GARRETERAS, Abril de 1880, Agosto de 1882, Julio de 1883, CAMBIOS, Londres á 90 d. f., Paris á 8 d. v.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 26 de abono.—T. 2.º par.—El músico de la murga.—Balle.—El distrito venturoso.—ZARZUELA.—A las 8 1/2.—T. 42 de abono.—Turno 3.º.—La vida en un tris.—Zilda.—BUFOS ARDERIUS.—A las 8 1/2.—F. 23 de abono.—2.º de la 2.ª serie.—T. 2.º impar.—Pepo-Hillo.—TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las 2 de la tarde.—Gran concierto á beneficio de los pobres de la parroquia de San José.—LOPE DE RUEDA.—A las 8 1/2.—F. 6.º de abono.—T. 3.º par.—2.º serie.—Jugar por tabla.—El padre de la criatura.—VARIEDADES.—A las 8.—Justicia y no por mí casa.—El corregidor de Almagro.—Una casa de fieras.—El protector del bello sexo.—TEATRO DE LA CRUZ.—A las 8 1/2.—El satao.—La coite.—Un plato...



